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SÚMULA DA 65ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEAU-CAU/BR 

 
DATA 29 de setembro de 2022 HORÁRIO 9h às 18h 
LOCAL Braston VOA Business Hotel 

 

PARTICIPANTES 

Eleonora Lisboa Mascia Coordenadora e Presidente da FNA 
Maria Elisa Baptista Presidente do IAB 
Ana Maria Reis de Goes 
Monteiro 

Presidente da ABEA  
Danilo Batista Presidente da AsBEA 
Doriane Azevedo Vice-presidente da ABAP 
Luccas Brito Nunes Moreira 
 

Representante da FENEA 

CONVIDADOS 

Danilo Matoso Secretário da FNA 
Luciana Rubino Assessora-chefe Instit. e 

Parlamentar Míriam Addor Vice-presidente da AsBEA 
Odilo Almeida Arquiteto e Urbanista 

ASSESSORIA Daniela Demartini 
Isabella Maria Oliveira Morato 

 

COMUNICAÇÕES 
Responsável Valter Caldana 

Comunicado 

O conselheiro fez um relato sobre o Seminário da CEF, realizada nos dias 
26 a 28 de setembro, na sede do CAU/SP. Citou que os assessores 
jurídicos emitiram uma nota conjunta convergente com a opinião do 
CAU/SP e citou a importância da mesa com os conselheiros do Conselho 
Nacional de Educação (CNE), também informou os encaminhamentos. 

ORDEM DO DIA               
 

1  DCNs e EAD 
Fonte ABEA e CEF 
Relator  Ana Góes 

Encaminhamento 

1. O conselheiro Valter Caldana relatou que a questão de 
professor e aluno e a quantidade de horas aulas são pontos 
que precisam ter muita solidez. 

2. A presidente Ana Góes acha que não devem focar só no CNE 
e que poderiam ver, como categoria, como consegue abarcar 
INEP e Ministério. Citou duas questões: 
A) Como podem articular com isso: INEP, Ministérios. 
B) Como podem se articular com: deputados e senadores na 

campanha contra EAD. 
3. O conselheiro Valter Caldana pontuou que precisamos 

reavaliar potenciais aliados e alianças. 
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4. A presidente Maria Elisa acha que devem se reunir com a CEF-
CAU/BR para debater ponto a ponto do documento arrazoado 
e todos se alinharem. 

5. O presidente Danilo Batista ressaltou a importância da 
comunicação entre todas as entidades, de modo a deixar 
claro todos os pontos e haver um consenso com relação às 
DCNs e ao EAD. 

6. A assessora Luciana Rubino disse que precisam entender o 
contexto institucional e legislativo para montar uma 
estratégia para coibir isso. 

7. A vice-presidente Doriane Azevedo sugeriu que vejam ponto 
a ponto e como afeta cada entidade/parte interessada.  

8. A presidente Maria Elisa relatou que na leitura do documento 
podem puxar pontos para apresentar à categoria. Sugeriu a 
realização de uma campanha de comunicação para a 
categoria. 

9. A presidente Ana Góes disse que podem averiguar como o 
MEC “autorizou” os EAD.  

10. Os membros acham que o CAU deveria retomar as 
Manifestações Técnicas. O que poderia ser feito por meio de 
um convênio. 
Encaminhamento: definiram por fazer um levantamento de 
como está atualmente e de como o CAU está atuando para 
então os membros definirem. 

 
 

2  Seminário Legislativo – 9 de novembro 
Fonte CEAU-CAU/BR 
Responsável Eleonora Mascia 

Encaminhamento 

1. A assessora Luciana Rubino apresentou a proposta de visita aos 
gabinetes para reforçar emendas à ATHIS e reforçar a Carta aos 
Candidatos. 
Encaminhamento: ficou definido que farão reunião com CRI-
CAU/BR pela manhã para alinhamento e à tarde, visita ao 
Congresso. 
Tema: construção de agenda de arquitetura e urbanismo para a 
próxima legislatura. 

 
3 Seminário CEAU – 13 de dezembro 
Fonte CEAU-CAU/BR 
Responsável Eleonora Mascia 

Encaminhamento 
1. Os membros sugeriram que o evento seja parte de uma 

agende de eventos para construção do Congresso UIA 2023. 
Citaram como participações: Ailton Krenak (sustentabilidade), 
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Cid Blanco, Flávio de Lemos Carsalade (patrimônio) e Suely 
Rolnik. 
Encaminhamento: farão reunião extraordinária remota no 
dia 27/10 às 18h para definir o evento. 

 
4 Planejamento para 2023 
Fonte CEAU-CAU/BR 
Responsável Eleonora Mascia 

Encaminhamento 

1. A coordenadora Eleonora Mascia e a coordenadora-adjunta 
Maria Elisa deverão ser convocadas para o Encontro de 
Planejamento no dia 23/11 no CAU/BR. 
2. Definirão o plano de ação para 2023 na reunião do dia 8 com 

a presença da presidente Nadia Somekh.  
3. A presidente Maria Elisa citou o Congresso da UIA 2023 e a 

necessidade de elaboração da estratégia do estande.  
Encaminhamento: incluir no planejamento a elaboração de 
estratégia para o Congresso UIA e que o Seminário do CEAU-
CAU/BR, a ser realizado em dezembro de 2022, seja um dos 
eventos preparatórios.  

 
5 Novo regimento do CEAU 
Fonte CEAU-CAU/BR 
Responsável  
Encaminhamento 1. O item não foi discutido.  

 
6 ABNT 
Fonte Assessoria Institucional e Parlamentar 
Responsável Luciana Rubino 

Encaminhamento 

1. A assessora Luciana Rubino fez o relato da reunião que participou 
com a presidente Nadia Somekh, o conselheiro Valter Caldana e 
um conselheiro estadual.  Estão prevendo na ISO a criação de uma 
norma para cálculo de desmatamento. Estão adotando as práticas 
recomendadas. A ABNT é um tripé que trata de Normas, Cursos e 
Cerificações.  

2. Nesta reunião citada, a presidente Nadia Somekh disse que vão 
definir um plano de trabalho e quem seriam os interlocutores. O 
conselheiro Valter Caldana sugeriu um seminário conjunto sobre 
educação continuada e questão de certificação. 

 

7 
Escritório Modelo e GT da Revisão do Poema (Projeto de Orientação dos 
Escritórios Modelo de Arquitetura e Urbanismo) 

Fonte FENEA 
Responsável Luccas Brito Nunes Moreira  

Encaminhamento 
1. O item não foi discutido devido à ausência de representação 

da CEP e CEF-CAU/BR. 
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EXTRA PAUTA               
 

8 Tabela de Honorários 
Fonte AsBEA 
Relator  Miriam Addor e Odilo Almeida 

Encaminhamento 

1. O Odilo Almeida apresentou o relatório de análise pública.  
2. A Miriam Addor pontuou questões não consensuadas. 
3. O presidente Danilo Batista ressaltou a importância de resolver a 

questão da “simplificação”. O objetivo da pesquisa feita era saber 
como o arquiteto se comporta no mercado. Precisa calcular o 
valor do mercado. 

4. A presidente Maria Elisa citou a questão da licitação, uniformizar 
remunerações no âmbito dos concursos de projeto e trabalhar o 
atendimento à lei das normas técnicas dentro das prefeituras. O 
que tem que ser simples é a aplicação da tabela e não ela em si. 
Simplificar a aplicação, não a tabela. Proposta de trabalho: que a 
aplicação da consulta pública seja apresentada primeiro ao CEAU 
antes de ser publicada pelo CAU/BR. Propor ao CAU que retome 
a questão dos tutoriais de uso. 

5. A presidente Eleonora Mascia pontuou que precisam resgatar a 
participação das entidades. 

6. O Odilo Almeida perguntou para o CEAU definir uma metodologia 
de trabalho sobre a Tabela de Honorários: consensos, aprovação, 
encaminhamentos. 

7. A presidente Eleonora Mascia propôs que todas as entidades 
participem da próxima conversa da Tabela: GT, CEAU-CAU/BR e 
CPP-CAU/BR em início de outubro. Ampliar a representação do 
CEAU para igualar a quantidade frente à representação do 
CAU/BR. 
11. Encaminhamento: definiram que farão reunião 

extraordinária remota no dia 10 de outubro às 14h30. 
Pediram que enviem o resultado somente ao CEAU até a data 
da reunião. 

 
 

 

 

Eleonora Lisboa Mascia 
Coordenadora do CEAU-CAU/BR e Presidente da FNA 
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